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本报讯 11 月 19 日，浙江传媒学院大礼堂星

光熠熠，“强国复兴有我·红旗飘飘”2024 年杭州

市群众性文艺巡演进入杭高校。来自全市 13 个

区县（市）宣传系统骨干、全市文化特派员代表以

及浙江传媒学院师生代表参与观摩。

文化特派员制度是浙江在全国首创的探索性

工作。半年多来，杭州派驻的 193 位三级文化特

派员深入街道乡村，坚持把高品质文化送到基层

“最后一公里”，着力提高群众精神文化生活水

平。本场晚会正是以基层百姓生活为底色，将各

区县（市）文化特派员代表们精心创作、辅导的文

艺作品齐聚一堂，携手展现杭州各地群众百姓的

美好生活，演绎着传统与现代共鸣的新时代文艺

篇章。

开场舞《畲山龙凤》由淳安县文化特派员倾

情演绎，龙跃秀水映斜阳，凤鸣千岛震八方，展

现了畲族同胞对美好生活热切向往；由滨江区

文化特派员参与创作的小热昏说唱《你好！杭

州》，则以独特的江南韵味传唱城市新故事，层

层递进的节奏旋律燃爆全场⋯⋯一个个节目精

彩纷呈，从传统的丝竹到新潮的管乐，从优雅的

独舞到热烈的群像，文化特派员们融合地方特

色，将基层文化建设的丰硕成果淋漓尽致地展

现在观众面前。

值得一提的是，由临安区文化特派员精心改

编的舞蹈《星星之火》，用富有张力的艺术语言，重

现了中国共产党诞生时期的峥嵘岁月。而杭州滑

稽艺术剧院带来的小品《一张结婚照》，则讲述穿

梭红色岁月的动人故事向抗战老兵们深情致敬。

最后，晚会在杭州市歌《梦想天堂》的全场大合唱

中落下帷幕。

自今年七月一日巡演活动正式启动以来，“红

旗飘飘”巡演的足迹走遍杭州的13个区、县（市），

线上线下传播人数达数十万人，以文艺的形式讲

述杭州故事，弘扬中国精神，抒发人民情怀。

“优秀文艺作品根植于生活的土壤，成长于大

众的滋养，自当回归基层，为老百姓服务。”杭滑院

长董其峰表示：“此后，杭州滑稽艺术剧院也将继

续讲好杭州故事，演绎群众生活，更通过各种方式

深入基层送文化、种文化，让更多老百姓能够登上

舞台尽情‘秀文化’。”

本报记者 陈宇浩

“红旗飘飘”巡演进高校 用文艺讲述杭州故事

在开班仪式上，小说家、编剧、《浙江作家》主

编海飞向15位学员表达了鼓励与期待，金秋笔会

的首次举办也为各行业的创作者们提供了心得交

流、思维碰撞的平台。

徐衎供职于国网义乌市供电公司，自认是青

年作家中的“老人”，大学时就已开始了写作，并曾

获两次新概念一等奖，但徐衎正式创作是在工作

之后，“社会的阅历，包括工作中的人际接触等等，

让我的小说创作更加地自觉化，也比以前的学生

思维更加能够打开格局。”

近来，徐衎自觉小说创作遇到了瓶颈，正在思

考如何突破，这次开班为他提供了自我审视的良

机。

和徐衎一样，支奕的创作也是来源于自己的

职业。她是生活在舟山的海岛警察，作为一名宣

传处民警，记录和报道舟山民警的工作日常是她

的工作职责。

“我们有超过三分之一的民警和辅警队员都

是驻守在偏远的小岛上，经常会有台风、寒潮，很

辛苦。看到身边同事们的默默付出，所以在做好

宣传报道之外我也在想，能不能用一种更有力量

的方式让更多人知道我们这样一个群体，对公安

工作有更大的支持和理解。”2022年，支奕产生了

这样的想法，尝试用写小说的方式把岛警故事讲

给大家听。

短短两年的时间里，她的作品迅速引起了文

学界的关注，作品在《中国作家》《广州文艺》《西

湖》《当代小说》等多家刊物上发表，并被《作品与

争鸣》等选刊选载。

“对我们小岛上的人来说，出来一趟非常不容

易，我也会珍惜这次宝贵的学习机会，把我们海岛

警察的故事写得更扎实，写得更好，让更多的读者

喜欢。”

学员周利民，笔名民啸，现在已经专职写作，

做自由撰稿人。此前，他是DM杂志的编辑，为家

乡富阳做宣传报道。从事创作以来，已在《收获》

等刊物发表作品。

“1985年，新安江水库建设，我爷爷奶奶那一

代从淳安移民到了富阳。我虽然出生在富阳，但

是我一直没有很深的故乡感。2010 年左右微信

平台开始流行，广告公司倒闭，我就开始了写作，

围绕着故乡的主题进行思考与创作。”周利民正

在写的长篇小说就是从原乡话题展开的。

为时三天的笔会中，青年创作者们聆听资深

作家、编辑授课，并与他们面对面交流探讨。

“以前我们只是给青年作家讲讲课，一个课堂

形式的交流，这次大家坐在一起聊，我们也能听他

们谈看法，互相交流。他们是带着问题来的，交流

起来容易跟我们产生碰撞，我们讨论得也比较深

入。”浙江省作协副主席钟求是说。

这样的形式让评论家傅小平联想到了上世纪

八九十年代的笔会风潮。“我听前辈说起过，过去

作家之间交流，有很好的氛围，大家相互切磋，相

互启发，我非常向往。”

傅小平希望，来自各行业的青年作家们能通

过这样的交流、阅读和写作，走向更开阔的人生

——因为只有对人生、对世界有足够丰富的、深入

的理解，才能够让写作变得更宽广、更深厚。

本报记者 刘玉涵

日前，《浙江作家》首届金秋笔会·小说专

班在杭开班。

这个专班有些特殊，汇集了各行各业的青

年作家，有人就职于电力系统，有人就职于交

通系统，有人的本职工作是警察、医生或是编

剧，但他们同时都在坚持写作。

虽然是业余创作者，但他们的小说写作都

已较为成熟，甚至不少在《收获》《人民文学》等

重要期刊上发表过作品，是浙江省青年一代优

秀小说家阵营的后备军。本次笔会由浙江文

学院（馆）主办，《浙江作家》编辑部组织实施。

他们是警察、医生、编剧，也是作家

首届《浙江作家》金秋笔会日前开班

这个小说班的成员，有点特殊
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